

**DECLARATION DU MINISTRE D'ETAT CHARGE DE LA
COMMUNICATION, DE LA PROMOTION DE LA CULTURE
CIVIQUE ET DE LA RECONCILIATION NATIONALE A
L'OCASSION DE LA JOURNEE INTERNATIONALE DE LA PAIX
CELEBRE LE 21 SEPTEMBRE 2013.**

Mesdames et Messieurs,

Chers compatriotes

La République Centrafricaine à l'instar des autres pays membres de l'Organisation des Nations Unies, célèbre ce 21 septembre la journée Internationale de la Paix, autour de la problématique « EDUCATION POUR LA PAIX ».

Mes frères et sœurs, vous avez voulu marquer d'un cachet indélébile la célébration de cette Journée Internationale de la Paix. En célébrant cette Journée, je suis convaincu qu'il n'y aura plus de division entre vous qui êtes les Enfants d'un même père, qui est le fondateur de la République Centrafricaine, BARTHELEMY BOGANDA, qui a payé de son sang pour la Paix en République Centrafricaine.

Aucune autre goutte de sang d'un centrafricain n'a le droit de couler, quelle que soient les raisons qui doivent justifier l'acte ayant occasionné le versement de cette goutte de Sang.

Vous venez tourner en quelque sorte le dernier et le plus auguste feuillet de l'Evangile ou du Coran celui qui impose la Paix aux enfants du même Dieu.

En voyant votre mobilisation autour de la présente journée internationale, je suis convaincu qu'il ne peut y avoir place à la division, à la haine à la médisance entre les centrafricains du Nord au Sud, de l'Est à l'Ouest, qu'il soit chrétien, musulman, bouddhiste ou animiste.

Chers compatriotes, permettez-moi de remercier au nom du Gouvernement que dirige Maître Nicolas TIANGAYE sous la très haute impulsion du Président de la République, Chef de l'Etat, Michel DJOTODIA AM NONDROKO tous les partenaires de la République Centrafricaine, qui ne ménagent aucun effort pour nous aider à restaurer la Paix, la Confiance, la Sécurité, la Cohésion sociale et l'Amour parmi les centrafricains

Chers compatriotes

Je voudrais vous exhorter pour qu'ensemble nous puissions rêver d'un pays où on n'aurait pas peur de se donner la main, d'un monde meilleur où se mélangeraient toutes les couleurs, toutes les ethnies, toutes les religions, c'est cela aussi hospitalité de la République Centrafricaine.

Il est temps pour nous tous, de nous employer pour que nous soyons tous un peuple centrafricain uni par un lien, une seule valeur et un seul credo qui est la Paix, synonyme du développement qui effacerait toutes les douleurs et les souffrances des centrafricains.

Voudrais-je encore et toujours vous exhorter à aimer sans juger, et à donner sans discrimination. Ouvrons nos cœurs à la générosité afin de soulager nos frères et sœurs victimes des blessures identitaires.

Nous devons tous apprendre à cesser de répandre l'intolérance et la violence, pour ne semer ensemble que l'Amour, la Tolérance, la Fraternité, la Cohésion sociale et la Paix.

Aimez-vous la Paix en Centrafrique ? Moi, je réponds Oui, car c'est un but réalisable, un but inévitable ; on peut hâter l'avènement de cette Paix durable.

La loi du monde n'est pas distincte de la loi de Dieu. Or, la loi de Dieu, ce n'est pas la guerre, c'est la Paix, c'est l'Amour.

-Mesdames et Messieurs, Chers compatriotes

Il y a un temps pour tout ! Il y a un temps pour faire la guerre, il y a un temps pour pleurer, un autre pour rire et il y a aussi un temps pour la Paix, et c'est ce temps qui est arrivé, et qui interpelle tout le monde Homme et Femme de Centrafrique.

Le jour est arrivé où vous ne ferrez plus la guerre, où vous ne lèverez plus d'armes les uns contre les autres. A partir de cette journée internationale de la Paix, vous ne direz plus les pygmées ont attaqué les peulhs, les Bandas ont repoussé les Yakomas, les Gbayas ont attaqué les Ngbaka, les musulmans ont attaqué les bouddhistes, les chrétiens ont attaqué les animistes.

Vous êtes des humains certes ! Vous aurez sans aucun doute des différends à régler, des intérêts à débattre, des contestations à résoudre, mais vous n'irez plus faire la guerre à vos frères et sœurs.

Mes frères et mes sœurs, nous sommes les Enfants d'un même pays.

Nous devons tous être des artisans de la Paix. Si nous voulons vivre dans une République Centrafricaine en Paix, commençons par établir un monde en Paix à l'intérieur de nos familles, sur nos lieux de travail et même au marché.

Chers compatriotes, laissons la Paix être notre seul but.

Bientôt nous allons tous ensemble, redémarrer sur une nouvelle base le processus de réconciliation nationale axée sur le « vivre ensemble ». Cette nouvelle démarche nous permettra de consolider la paix, procéder à une véritable réconciliation nationale, et initier la reconstruction politique.

Que Dieu bénisse la Centrafrique.

Je vous remercie